
写字楼“圈地”抢占走廊空间
相邻业主起诉维护通风采光权，一审获胜

本报 12 月 28 日热线消息(记

者 庄文石)“半年多了，终于有

部门给个明确的说法了。”28 日，

市区中土大厦 6 层的业主姚女士

说，她起诉相邻公司在写字楼里
圈地抢占走廊空间的事情有了眉

目，奎文区人民法院一审判定，被

告应该判决书生效之日起十五日

内拆除公共楼道上的设施。

提起这座大厦上的“圈地”

运动，在六层上办公的姚女士说

自从 2008 年搬过来之后就发现

了，本来是公共面积的走廊，被

一些公司安装的玻璃门拦腰截

断，还有的甚至把走廊的墙壁拆

除，直接隔成一间。

就在姚女士搬来后不久，中

力人合贸易有限公司也在其东侧

开业，后来就开始大搞装修。在没

有和其他业户商量的情况下，在

走廊里加了一个大门，将整个走

廊截成了两段，而且随着时间的

推移，这个门的位置历经三次变

动，一次比一次向西面扩张。

六层的一名业户告诉记者：

“这个楼层的走廊本来就只有一

扇窗户，现在被玻璃门一挡，不

但光线差了，走廊洗手间附近的

空气也非常浑浊。”

“我们买的这个房子公摊面

积达到 29 平方，走廊也应该有

我们的一部分，他们凭什么隔起

来？”姚女士说，她曾经多次找过

负责这栋楼的物业公司，但一直

不见动静。

2010 年四月份，在多次协商
无果之后，姚女士将东侧的中力

人合贸易公司和负责这座大楼

的潍坊旭日物业管理有限公司

起诉至法院，要求将公共楼道上
卫生间以东天花板以下的隔离
门拆除。

经过半年的审理，法院认

为，对公共楼道的使用影响了楼

宇的通风、采光，应该将隔离门、

隔音墙拆除，恢复原状。

对于楼道上的隔离门，中力

人合贸易公司的工作人员说，这

道门在公司来之前就装上了，听

说是得到了物业认可的。后来因
为有人丢了东西，公司才把门向

外扩展的。对于这场官司，他表

示自己已经上诉。

而旭日物业管理有限公司

一位姓王的经理则表示，公司从
来都没有允许业户们在走廊上
安装隔离门。

采访结束下楼时，记者发
现，该写字楼的这种“圈地现象”

并不仅六楼一处，有多个楼层的

走廊里都出现了业户自己安装
的大门，全部为东西两段的业
户，还有人直接把南北两个房间

连成一体使用。有业主反映，这

种大门有的已经超过两年了。

购买二手房 面积缩水俩平方
律师称，销售者应退还给购房者两平方的购房款

本报 12 月 28 日热线
消息(记者 庄文石)“明明

是 95 个平方的房子，凭什

么要按照 97 平方付钱？”28

日，家住新华路和永兴街附

近的市民李明霞向本报反
映，自己刚刚购买的二手房
期房，房产证上的面积比买

主提供的面积数少了两平

米，但是对方不同意在总房
款里扣除两个平方的钱。

今年 8 月份，经过多次
看房之后，李明霞看中了沁

园春小区一楼一套三室一
厅的房子，在和家人商量

后，她决定买下来。由于房
主孙世强当时购买的是期

房，房产证还在办理过程

中，其手中只有和开发商签

订的购房合同，上面写明房
子的面积是 97 平方米。

8 月 31 日，双方通过潍

坊恒信房产营销中心签订

了购房合同，根据合同规

定，孙世强将房产出售给李

明霞一家。房屋的建筑面积

为 97 平米，总价是 34 万

元。合同签订完毕之后，李

明霞支付了定金 8000 元。

就在双方去银行办理

贷款转移手续期间，这套房
屋的房产证下来了，但是与

此前孙世强签订的购房合

同上不同，房屋的面积变成

了 95 . 03 平米。看到房子的

面积突然缩水，李明霞找到

孙世强商量，要求在总房款

里扣除两个平方的钱，但对

方没有同意。

李明霞说，当时房主购

买时也是按 97 平方米付的

款，但那份合同上却增加了

购房款多退少补的条款，而

自己和房主签订的合同却

没有这项条款，这件事本身

就不合理。

据恒信房产营销中心

的工作人员于先生介绍，这

笔交易是他做的中介，按照

相关规定，期房合同出现

3% 的误差是可以接受的，

房产证下来之后，开发商会

退款，但是孙世强在销售的

时候坚持要按 97 平米算，

在没见到房产证之前就是

按这个签的合同。

房主孙世强认为，签订

合同时，双方都是自愿的，

而且二手房买卖都是一口

喊出总价，并没有按平米计

算价格，因此自己不会同

意在总房款里扣除这笔

钱。

对于这场纠纷，山东

王杨律师事务所的王建华

律师认为，购房者在挑选

二手房时，接受的虽然是

整体价格，但肯定是按照

房子的大小来考虑这个价

格是否合适。因此，房子

面积缩水之后，销售者应

该按照每平米价格将多余

款项退还给购房者。

排水不畅

天润路成溜冰场
本报 12月 28日热线消

息（记者 韩杰杰）28 日下

午，在胜利街至友谊街天润

路段，记者看到，该路段上
覆着长约 40 米的冰层，俨

然成了个小型溜冰场。路

人行至此处都小心翼翼。

在此经营的一位业户

告诉记者，天润路北侧一
段道路正在整修，为了防
止道路被压，施工方放了

两堆石块将修的路围了起

来。前几天，天润路上有

一家商场往外排水，水顺

势往北边流，流到石块这

边被堵住了，水排不了就

积在路面上，天一降温就

全结成了冰。

记者了解到，目前北侧
道路已经修补完毕，施工方
已着手将石块拉走。预计两

天内，天润路将畅通。

潍坊未现昌黎涉假葡萄酒
消费者在选购时显得更加看重本地品牌

本报 12 月 28 日热线
消息(实习生 孔萱)央视日

前报道我国著名葡萄酒产
地河北昌黎的部分企业，直

接以酒精、色素勾兑葡萄酒

的新闻，引发了众多市民的

担忧。12 月 28 日，笔者走访
市场时发现，被曝光的昌黎

葡萄酒“野力”、“更好”、“丘

比特”、“嘉华”、“韩愈”这五
个品牌，目前潍坊暂时未发
现。

笔者看到，不少卖场的

葡萄酒都在进行促销。“买

酒就买牌子的，多花点钱买

个放心”，笔者来到沃尔玛

的红酒专卖区，正在购物的

王文彩告诉记者，她要买一
般都选择张裕，长城这样的

品牌。另外，王文彩还告诉

笔者，她一直以来并未在潍
坊的各大卖场里见过有来

自昌黎的葡萄酒。

虽然在潍坊的市场上

暂时未发现涉假品牌的葡

萄酒，但很多消费者在选购

葡萄酒时显得顾虑重重。

山东御景葡萄酒有限

公司的李志周表示，这次的

假酒事件可能会在一定时

间内对消费者购买葡萄酒

产生消极影响，但是从一定

程度上来说对消费者和厂

家反而是件好事。这样可以
督促消费者购买正规合格

的葡萄酒。
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